

郡上長良川ロータリークラブ

会長：松森正和 副会長：藤代昇 幹事：佐藤備子

第46期クラブテーマ
子供たちの未来へ

例会日：毎週水曜日 18:30~ (6~9月末 19:00~)

例会場及び事務所：白鳥町農業指導研修センター 2F

E-mail : gsrc@abelia.ocn.ne.jp 発行：クラブ会報委員会

TEL : 0575-82-3822 FAX : 0575-82-5191

第2151回 令和6年4月24日(水)

本日の行事 1年間の反省発表

2023-24 年度

松森正和会長

幹事報告

佐藤備子幹事

* ガバナー事務所より

・第2760 地区（愛知県）ロータリーフード
フェスティバルの案内

第2150例会報告

会長挨拶

2023-24 年度 松森正和会長

皆さん今晩は。あと2ヶ月ですが、会長の時間の話が中々なく、最期まで大変だなと思ってしまいます。先週のIDM報告で畠中さんがマイクロチップの話をされていましたが、今月は環境月間です。色々な本やロータリー関係の本を見てもその話が多いです。山登りの雑誌の中にもマイクロチップの話がでていました。2回続けて同じ話をすれば記憶に残るのではと思い、本日話したいと思います。

自分たちが流したマイクロチップが川を通じて、海に流れて水蒸気となり、雲になって雨や雪になって降り注ぐ、という事で大気循環と言い、グルグルとマイクロチップが周っているという話です。その周る中で、動物や人間の中に入していく。エベレストの頂上や1万メートルの深海までマイクロプラスチックは見つかっているらしいです。見えないものなので普段気にすることなく、時々この話を聞いたりするのはいいかなと思いました。海の中を漂う魚網など 2050年頃には魚の重さを超える量の海洋ゴミが出てくるという予想がされています。登山用の本ですので、登山者関連が書かれていましたが、一般的な話で誰もがマイクロチップを接種している状況で、100均などのプラスチック製品が沢山出ていて、温暖化の原因になっているのだという事があります。大事なのは一つの物を長く使ったり、リサイクルできる製品等を使っていく事が大事という事です。どれだけやってみても難しい事ではあります、いつでも温暖化にならないようにやっていく事が大事だと思いました。

もう一つ、今月も登山の本を買いまして、高尾山は標高 599mですが世界一登山者が多いという事らしいです。そこに生えている植物が 30 年間で 300 種類の植物が減ったそうです。1600 種類ほどあったらしいですが、花が一つ減ると、それを餌にしている昆虫や動物、住処や産卵場所にしている昆虫も一緒に消えていくので、植物の種類が一つ減るのも、それだけではすますに色々なものがなくなっていくという事らしいです。

本日 1, 2 年前から明宝のお宅と仕事をしており、芝桜が 8 割ほど咲いておりました。その方との話の中で、GWが一番きれいに咲いて、お客様が沢山訪れていたそうですが、今はピークがすれてきているそうです。それも温暖化が関係しているかもしれませんと思いました。少しずつでも未来に向けて考えていかなければいけないと思います。

各委員会年間の反省①

幹事 佐藤備子君

本日は第2回目の委員会の反省です。宜しくお願いします。

3分間スピーチ

大村太郎君

ロータリーの友雑誌 4 月号の記事の話をしようかと思いましたが、先週の会長の時間に会長が話されましたので、3月号を見てみました。世界のトイレの話がありました。

日本のトイレは世界で最高にきれいで、何処へ行ってもあります。道の駅やサービスエリアでも揃ってきれいで、世界に誇るトイレだと思います。

トイレから匂いがしなくなったのは 20 年前からで、非常にきれいになりました。なぜトイレの話をするかと言いますと、実は国際ロータリーがシカゴで発足した時に、最初にシカゴロータリークラブが社会奉仕で地域に高級トイレを寄付したそうです。それがロータリーの最初の寄付行為だそうです。確かにアジアの方ではトイレが非常に普及率が悪く、都市部は違いますが、0~25%で 0% の地域はそこら中でトイレをすま

すので、衛生的に悪いです。最近インドが2012年度40%だった下水道が2019年にはほぼ100%にまでなったそうですが、地域だと46%位しか復旧していないようです。トイレを作ってもくみ取りに費用が掛かってしまうため利用が少ないようです。しかもインドは組んでから処理場がなく、そのまま流しているという事で、非常に環境が悪くなっているようです。4,50年前までは日本もその状態でした。汚物が長良川に流れていって、葦が非常に育ったため、これではいけないという事で河川を大事にするようになって、下水道が整備されました。日本は今は快適な生活をしています。最後に綺麗になったからと言ってどうか、汚かったらどうかという事ですが、生態系を考えた時に、実を言うと川の水がきれいになって問題が起きている。ある程度は家庭残飯が流れていらないといけない、尿も流れなくてはいけない、それが流れることによって海の生態系が変わってくる。きれいになりすぎてシジミなどが育たなくなってきた。いま生態系が良かったのかどうか、何でも良い方に考えないで逆の事も考えなくてはいけない。きれいになったからいいのですが、その反対もこれから考えていかなければ、生態系に悪い事になってくるのではないかと本を読んで思いました。

インドの映画で最初に子供がトイレに墮ちて頭の先からフンだらけになったという映画がありました。ロータリーが少しでも良くしようと国際ロータリーの補助金を使って少しずつ利用しているという記事の報告と言いますか、反省です。ありがとうございました。

ニコBOX

ニコBOX委員会 井俣美美君

松森正和君 ひょんなことから週1回ほどフットサルを始めることになりました。ケガをしないことを第一に考えてやりたいと思います。

佐藤備子君 13日（土）地区協議会で、来期の勉強をしてきました。

寺田澄男君 畑や庭の隅に春の花が咲いています。

藤代昇君 桜の花も散ってしまいましたね。季節の移ろいが早いですね。

美谷添生君 先日土曜・日曜、善勝寺さくら祭、大盛況で開催出来、大勢の人でにぎわい、ありがたい事です。ロータリーの椅子と机のお陰でした。来週の例会はラオス行の為、欠席します。ラオスはベトナムの西側の親日国のこと、50年前の日本のように聞きます。楽しみです。本日所要の為、早退します。

和田良一君 今晚は、頼母子がありますので、早退します。

山下誠君 第2630地区協議会多くの方の出席いただき、ご苦労様でした。亀井ガバナーにネクタイのお札を伝えられたりと、今までにないアットホームな大会だったと思いました。

畠中知昭君 輪島郵便局 復旧部隊、音信不通、連絡なし、明日帰ってくるだろうか？

東田陽博君 前の土曜日、六ノ里の善勝寺の桜、とてもきれいでした。その桜の前で義民太鼓がありました。白鳥にあった義民の墓を善勝寺に移したので行われたらしいです。桜に歴史の重みが加わって、ますます値があがることになりました。

井俣愛美君 配達で明宝、和良に行ってきました。山も緑が目立ってきて春だなーと気持ちよく運転してきました。

遠藤正史君 今週末はネイチャーランが最後の大会になります。自分が振興事務所にいた時、天候が悪化し、途中で中止となつたこともあります。最後まで大きな事故がないことを願います。

鶴見啓児君 本日の例会につきましては、税理士会用務の為、欠席させていただきます。お願いします。

美谷添里恵子君 今日は日、中は汗ばむくらいの気温でした。桜も散り始め、葉桜になってきました。深緑がまぶしく春を感じます。

同文 小島正則君、旭美香君、麦島洋介君、清水英志君、杉山賢君

次週行事予定

5月 1日 休会

5月 15日 次期委員会活動計画作成①

5月 8日 加賀中央RC交換卓話

5月 22日 外来卓話

出席報告

出席委員会 石徹白秀也君

| | 会員数 | 出席者数 | 欠席者数 | 補正者数 | 出席率 | 出席免除 |
|--------|-----|------|------|------|--------|------|
| 第2149回 | 33名 | 16名 | 14名 | 2名 | 56.25% | 1名 |
| 第2150回 | 33名 | 21名 | 8名 | 3名 | 75% | 1名 |